

No dirá ahora de los que desempeñan cargos oficiales DEBIDOS EXCLUSIVAMENTE A LA LIBERTAD Y GENEROSIDAD del Gobierno de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, y sin embargo no solo desean en su conciencia la sustitución del Gobierno que tan generosamente les mantiene, sino que manifiestan y expresan esos deseos con actos exteriores, votando candidatas republicanas?

¿Qué de cosas no diría si su pudor político se lo consintiera!

Lo que pasa en provincias

La comisión del Senado sobre el proyecto de ley de empleados, ha dado una nueva redacción al artículo 3.º del mismo, en esta forma:

«Por los respectivos ministerios se formará el escalafón de todos los funcionarios de la administración civil á quienes afecte esta ley.

La presidencia del Consejo no tendrá escalafón especial de sus empleados; estos pertenecerán á los escalafones de los ministerios respectivos y en ellos tendrán los ascensos que les correspondan.

Los que á la promulgación de esta ley no procedan de ningún ministerio, figurarán en el de Gobernación.»

En el tren correo que pasó por Avila anteayer, de madrugada, con dirección á Madrid, iba solo en un departamento de primera, el contratista del ferrocarril del Norte, D. Francisco Alaz Perla, habitante en la calle de los Reyes, núm. 18 y entre las estaciones de Velayos y Mingorría fué sorprendido por un sujeto desconocido que le asestó cuatro puñaladas y le robó 46 pesetas, un reloj con cadena de oro y una maleta con ropas y papeles de interés.

El ladrón se arrojó del tren poco antes de llegar á la última de las estaciones citadas.

El herido se encuentra en grave estado en el hospital de Avila.

Las autoridades gubernativa y judicial trabajan para la busca y captura del delincuente.

El cardenal de Valencia señor Monescillo, se encuentra enfermo en cama, á consecuencia de habersele manifestado una intensa erisipela.

El otro día se fugó en la estación de Bobadilla un preso que iba conducido por la guardia civil.

Dicese que es el famoso ladrón de Sevilla llamado el niño de Brenes.

Telegrafían de Badajoz que han sido detenidos Ernesto Andrade y Calisto Romero, autores convictos y confesos del asesinato y robo de D. Servando Puero, de Olivenza, en la madrugada del 1.º de Septiembre último.

En Antequera se ha cometido un crimen feroz en la fábrica de D. M. Ramos.

Un salvaje operario hundió un largo puñal en el pecho de una pobre trabajadora porque ésta, defendiendo su honor, se resistía á acceder á los deseos del bruto.

El alcalde y teniente de la guardia civil del pueblo de Alcalá la Real, comunicaron ayer al gobernador de Jaen que en las primeras horas de la noche se promovió una colisión entre matuteros y empleados del resguardo.

Se hicieron varios disparos de arma de fuego de uno y otro bando, sin que por fortuna ocasionaran desgracia alguna.

La intervención de la fuerza de la guardia civil, que se habia reconcentrado, restableció el orden.

Unos ladrones entraron anteayer en la iglesia de Santa Juliana (San Pedro Abanto) y se llevaron un copón de metal blanco de poco valor, las hostias y cinco monedas de dos cuartos que habia en un cepillo de las ánimas.

Varias señoritas de Vigo han creado una sociedad que con el título de «Ropero de los pobres» se encargará de facilitarles ropas.

Han sido declarados procesados los exconcejales del Ayuntamiento de Vigo don Manuel Domínguez, don Ricardo Ulibarry, don Angel Allones, don Manuel Troncoso, don Manuel Lorenzo, don Julio Lafuente, don Francisco Sánchez Puga, don Antonio Sanjurjo y don Francisco Molins, por falsificación de listas electorales.

El juzgado ha decretado la libertad provisional de los procesados bajo fianza personal de 2 000 pesetas cada uno, exigiéndoles, además, otras 2.000 á fin de asegu-

rar las responsabilidades pecuniarias que en definitiva puedan afectarles.

Han llegado á Orense, procedentes de Valdeorras, los procesados por violación y asesinato de la gitana Carmen Gabarro, cuya causa se verá el 19 del actual.

A consecuencia del excesivo frío que hace en Barcelona, han muerto algunos niños de familias pobres del barrio de Hostafranchs.

En la carretera de Agramunt á Solsona (Lérida), ha sido asesinado el vecino Felipe Gilaber, ignorándose quienes sean los autores.

Es tanto el frío que se experimenta en Vich, que las mujeres se ven obligadas á encender hogueras con objeto de deshelar el agua de las fuentes.

Los periódicos de casi todas las provincias se quejan también del frío intenso que se siente, tan perjudicial para la salud como para los campos.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

JABÓN WANLOO

GRAN ÉXITO PARISIEN

El mejor jabón de tocador conocido. Jabon Jockey-Club, Muselina, Princesa, Hlang-Hlang, Yema de huevo, etc., etc. Depósito en Zaragoza, Alfonso I, 27, 552

Crónica del día

El señor don Mariano Ciriquián, se ha servido respaldar el recibo de suscripción á EL DIARIO DE ZARAGOZA, diciendo bajo su firma lo siguiente:

«Este suscriptor, con sentimiento cesa, después de 40 años, para no leer sueltos alusivos á su persona, tan injustos como inconsiderados.»

Con todos los miramientos debidos, nos permitimos decir á nuestro ex-suscriptor, con sentimiento, (acerca de cuyo castellano, evidentemente progresista, dejamos íntegra la responsabilidad á su autor) que no sabemos á qué sueltos se refiere, como no sean los relativos á la casa aquella de su propiedad en cuya pared medianil aparecieron ventanas sin que nadie autorizara su apertura ni se pagaran los derechos al Ayuntamiento, según nos dijeron.

Si es por estos sueltos, no vemos el motivo para que se moleste el señor Ciriquián, pues ingenuamente confesamos que ha podido más que nosotros, en tanto que apesar de lo que ha dicho la prensa no se la conseguido que se deshiciere el entuerto, si es que lo habia.

De todas suertes, lo que viene á demostrar este suscriptor con sentimiento es que los liberales de hoy en día son tan partidarios de las libertades que predicaban que no toleran que los periódicos discutan siquiera ningún acto suyo ¡Ya se ve! ¡Censurar una genialidad, ó un gusto, ó un capricho ú otra cosa parecida de un fusionista ó liberal, abusó! ¿Habrás visto atrevimiento semejante?

Sentimos, por el señor Ciriquián, que le hagan tanta impresión nuestros sueltos, aun cuando por lo visto no ha sido la suficiente para evitar comentarios á la noticia publicada, y le aconsejamos que tome mucha tila para lo sucesivo.

Port scriptum.—Los maliciosos han llegado á decir que en las obras de la calle del Azoque á que días pasados nos referimos habian intervenido operarios del Ayuntamiento; pero el rumor será evidentemente absurdo y nosotros somos los primeros en desmentirlo, de buena fé, para evitar que se hagan los comentarios del caso.

Y á última hora se nos pregunta cuando aparece la puerta que se aluncia en la última pared medianil que apareció la ventana.

Trasladamos la pregunta al presidente de la sección 2.ª que es el que tiene á su cargo todo lo relativo á obras para que la conteste, si tiene antecedentes.

Hemos tenido el gusto de recibir el bonito almanaque con que los dependientes de la acreditada peluquería de Agreda obsequiarán esta próxima Pascua á sus favorecedores, el cual, en un tamaño pequeñísimo, propio para el bolsillo, contiene además del Santoral para el año 1890, las tarifas de los ferrocarriles que afluyen á esta capital, tablas de reducción, avisos para incendios, instrucción para las cédulas personales, reglamento para el servicio de carruajes, tarifa para los telegramas del interior del reino, horas de llegada y salida de los trenes, ad-

ministraciones de loterías en esta capital, notarios y procuradores del Colegio de Zaragoza y otras varias noticias de sumo interés que no dudamos ha de agradar á la numerosa clientela que asiste á la peluquería de nuestro querido amigo don Plácido.

Según nuestros informes el encuentro personal que anteayer tuvo lugar entre un ex empleado de Beneficencia y un diputado provincial, no es debido ni se relaciona en nada con el cargo que respectivamente ejercía cada cual, sino que fué motivada por causa meramente privada y personal de ambos, que databa de algún tiempo.

Ha interpuesto recurso de alzada contra el acuerdo de la Diputación provincial, el empleado de la Beneficencia que fué separado de su cargo recientemente.

Dicese que se apoya entre otros fundamentos, en que no le es aplicable el artículo del Reglamento en que se basa el acuerdo, y en que siendo empleado por oposición (y por cierto con servicios especiales en su carrera) no se le separó en virtud de expediente con su audiencia como está dispuesto en leyes vigentes.

¿Es cierto que el alcalde fusionista de Cabañas adeuda 487 pesetas 50 céntimos por impuesto de cédulas personales; 813 pesetas por contingente provincial; 1.773 pesetas 45 céntimos por consumos, y 1.001 pesetas de agua?

¿Es cierto también que hay empleado en el referido pueblo que no cobra sus haberes hace 17 meses?

Porque estos alcaldes fusionistas que van diciendo que tienen cubiertas todas sus atenciones públicas, y luego resulta que nó, bien merece que se expongan los hechos para que sus conciudadanos los juzguen.

La hermana del carretero es un melodrama de antiguo corte y difícil desarrollo que anoche impresionó desagradablemente al público.

Los artistas del Teatro Principal la desempeñaron con más cuidado de lo que los méritos de la producción requieren.

Esta noche día de moda. Se estrenan dos revistas *De Madrid á Paris*, original de los señores Jaksón Veyan y Sierra con música de los maestros Chueca y Valverde; y *Panorama nacional* del maestro Brull.

Las dos obras han alcanzado notoria popularidad.

¡Ah! El melodrama de anoche tocó al turno par, y al impar le corresponderá esta semana el beneficio de la señora Fernani, que será el sábado.

Los del turno par se divierten mucho.

Con destino á la biblioteca que ha de instalarse en la nueva facultad de Medicina, han sido compradas varias obras de importancia científica.

Se habla de ciertos rozamientos ocurridos entre un concejal y un empleado del municipio.

Ignoramos el fundamento del rumor.

La junta provincial de Sanidad, se reunió por fin ayer tarde en el despacho del gobernador civil de la provincia.

Los médicos y delegados convinieron en que el dengue no existía al parecer en esta población.

Después se nombró una comisión para que estudie en unión del señor alcalde, y de la junta local, la manera de combatir la dolencia, si está apareciéndose.

Ya era hora.

Vamos á cuentas.

Fué denunciada una falta, y un empleado municipal quedó suspenso de empleo y sueldo.

Se formó el expediente, resultó la denuncia sin fundamento, y el empleado continúa sin reponer.

Traslado á quien corresponda.

Ha sido recuperado el tapabocas sustraído hace días de una tienda de la calle de la Manifestación.

¿Pero cuándo se reorganizarán los fusionistas?

La sesión anunciada se va aplazando, y hasta se dice que cierta persona que ejerce cargo alto en una provincia, y que siempre se ha distinguido por su carácter conciliador é interés por el partido fusionista de Zaragoza, se ha marchado con el sentimiento de no poder conjurar ciertas diferencias.

Una buena idea.

Según se dice la junta directiva del centro de socorro formado para combatir la epidemia de 1835, en la sección cuarta del distrito del Pilar, está haciendo los trabajos preliminares para constituirse en

el desgraciado caso de que la epidemia denominada *dengue* invadiera nuestra población.

La idea es plausible, unánime, cuando de público se cuenta que hay varios atacados de la enfermedad de moda.

El día 21 del actual tendrá lugar en la Audiencia el sorteo de jurados que han de ejercer en el cuatrimestre próximo.

Ha salido para San Sebastián el Gobernador civil de Guipuzcoa, señor Barriovero.

Ayer tarde celebró sesión la junta provincial de instrucción pública, despachando varios asuntos sin interés.

Doce días de mando le quedan al señor Varanda, y aunque sería pedir lo imposible, no estaría de más que se fijara en los muchos proyectos que de su rescisión penden.

Apuntes para la oración fúnebre—municipalmente hablando—del señor alcalde.

Continúa el capitán general la revista de los regimientos.

Ayer visitó los regimientos de artillería y pontoneros.

Es probable que el día de Pascua de Resurrección se cante en Madrid la gran misa llamada *Valeriana* del insigne maestro Olleta, que dirigirá la orquesta.

El viénes y sábado, respectivamente, conferirá órdenes menores y mayores, el ilustrísimo señor obispo auxiliar de la diócesis.

La ceremonia tendrá lugar en el seminario de San Carlos.

En los fieltos de consumos fueron recaudadas ayer 3,578 pesetas con 59 céntimos.

Señalamientos para el día 21.

Sala de lo civil.—C. B. y otros con I. T., por reclamación de pesetas; ponente señor Pereira, defensor señor Solán.

Necrología del 18.

Carlos del Real, 4 años, Coso, 105; Ricardo Gonzalez, 39 años, Azoque, 35; dos fetos, Barrio Verde, 1; un feto, San Pablo, 70.

Se encuentran á cada momento personas que se quejan de pérdida del apetito, de digestiones difíciles, de hinchazón del estómago, eructos de gas y de los dolores de cabeza consecuencia de estos: se acude en tal caso á los excitantes, jugos y extractos de carne, ó á la carne cruda para aliviar el trabajo del estómago, y esto en lugar de acudir al agente más racional, á la carne digerida artificialmente por la pepsina, ó sea á la peptonina Chapeaut. Esta peptonina tomada en polvos ó en un vino generoso (*Vino de Chapeaut*) constituye un alimento de un poder nutritivo extraordinario: la recomiendan los facultativos para acelerar las convalecencias, combatir la atonía del tubo digestivo, sostener las fuerzas en todas las edades de la vida y alimentar los enfermos acometidos de tisis, cancer ó enfermedades del hígado.

«Toma Sándalo Midy!» Tal es la consigna que se dan los jóvenes, y es natural, pues saben por sus mayores ó por sí mismos, los sinsabores que se experimentan, con el uso del bálsamo de copaiba, mientras que con el *Sándalo Midy*, una afección tomada en su origen se corta en 48 horas. Pero este éxito no se obtiene más que con el sándalo fresco de Mysore, que por contrato especial pertenece en exclusivo á M. Midy.

La Limonada purgante en polvo de Aramisón, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues de una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Aramisón, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias.

Cuando desciende la temperatura atmosférica, y las hojas de los árboles se secan y caen, es necesario cuidarse de un modo especial las naturalezas débiles y enfermizas y en este caso nada mejor que el uso del *Jarabe de Climent*.

Los trastornos nerviosos ataques de histerismo y abatimiento general que se presentan en los jóvenes en la época de su desarrollo se evitan siempre con el uso de las *Píldoras Restauradoras Formiguera*.

El dengue

Observaciones de un médico durante la epidemia de Smyrna, en el verano de 1839.

Le Gaulois de París, publica un resumen de la descripción que de la fiebre **dengue** ha hecho el doctor Christoyanakis, médico de la Beneficencia municipal de Smyrna.

Todos estos informes han sido comunicados por un pariente suyo, alumno interno de los hospitales de París y confirmados por el **Boletín médico**.

«La fiebre **dengue** que reina en el estado endémico de la India, América, Persia y Egipto, ha debido ser importada en Smyrna por primera vez este verano, por una familia israelita, procedente de Beyruth, hipótesis tanto más verosímil cuanto que la epidemia apareció en el barrio de los judíos.

En el **dengue** hay que observar ante todo su marcada propiedad contagiosa, y luego la variedad de las formas que ha seguido en su marcha.

Puede definirse el **dengue** como una enfermedad caracterizada por un estado febril muy sensible, seguido á los pocos días de una erupción y acompañado de dolores agudos en todas las articulaciones en la región lumbar.

La enfermedad se ceba en todas las edades; sin embargo, no ataca generalmente á los niños menores de tres años.

El **dengue** empieza casi siempre bruscamente.

No obstante, algunas veces va precedido de un período de malestar general, de abatimiento, etc... período que no es de larga duración.

El primer fenómeno es la fiebre: la ascensión térmica es muy rápida; en pocas horas sube la temperatura á 39 y hasta 40 grados. Los enfermos experimentan, ya un escalofrío solo, ya varios repetidos, que más bien parecen horripilaciones, que quejan de dolores lumbares muy intensos, de dolores internos, también muy vivos, en todas las articulaciones, y especialmente en las rodillas pero sin tumefacción, ni color rojo, ni calor.

Los movimientos no aumentan los dolores, pero á veces son éstos tan agudos, que el enfermo da gritos y le hacen prostrarse en gemidos.

Además, dolores musculares generalizados, cara congestionada, pomulos rojos, conjuntivas inyectadas, dolores en el globo del ojo y dificultad para levantar los párpados. La piel se pone ligeramente seca.

Pulso y respiración frecuentes (de 100 á 120 pulsaciones) y 25 á 30 respiraciones por minuto en las personas adultas. Lengua seca y cubierta de una saburra blanquecina ó amarillenta, y á veces parda; la punta y los bordes rojos.

El aliento tiene un olor sumamente desagradable, completamente *sui generis*, y muy acentuado. Este fenómeno es constante. Lo mismo sucede con las turbaciones digestivas. Los enfermos sienten repugnancia hacia toda clase de alimentos sólidos ó líquidos, y todo les parece amargo. Sed ardiente, vómitos repetidos, constipación inevitable y algunas veces diarrea. El insomnio es un síntoma constante, y va acompañado de agitación, pero nunca de verdadero delirio. Se observa también un estado permanente de ansiedad, de cansancio, etc.

Por último á los pocos días se ve aparecer una **erupción**. Esta erupción se parece mucho á la escarlatina unas veces y al sarampión otras. Se manifiesta ordinariamente al tercer día, y también el segundo y aun el primero. En casos raros no aparece hasta el quinto ó el sexto día, cuando el enfermo entra en convalecencia. Algunas veces no se presenta la erupción.

Las recidivas no son raras en el **dengue**.

El doctor Christoyanakis ha observado enfermos que han tenido dos ó tres fiebres distintas, caracterizadas por la reaparición de todos los síntomas. Se trataba de recidivas y no de recaídas.

La duración de la fiebre **dengue**, en los casos leves; es de tres á cinco días, y la fiebre permanece siempre muy elevada. En los casos más serios, la duración es de diez á quince días.

La convalecencia es larga y penosa, y los enfermos se quedan anémicos, abatidos y dispépsicos.

El amargor de la boca persiste, durante algún tiempo, en los casos serios.

Desde el punto de vista del diagnóstico, la fiebre **dengue** puede confundirse al principio con la viruela, con la escarlatina ó con la fiebre miliar.

El pronóstico es benigno. La epidemia de Smyrna, que atacó á más de cien mil personas, no produjo más que dos fallecimientos.

El tratamiento fué siempre sintomático y dirigido en los casos intensos á combatir los accidentes más marcados: el estado digestivo con purgantes ligeros, alimentación líquida, caldos, leche; la elevación térmica con el sulfato de quinina, y los dolores con la antipirina. Excepto la antipirina, las demás medicaciones no producirán efecto.

El preservativo del «dengue»

El doctor Cyon, de París, que ha hecho un detenido estudio de la enfermedad, dice que se comunica indudablemente por las mucosas de las vías respiratorias.

Por eso recomienda como preservativo las aspiraciones por la nariz y los gargarismos de ácido bórico y de borax, cuyo efecto desinfectante es muy poderoso.

Se sorbe por la nariz varias veces al día una disolución templada de ácido bórico al 4 por 100 hasta que en el fondo de la garganta se perciba el sabor del líquido.

Para las gárgaras es mejor emplear una disolución saturada de borax.

Este desinfectante es completamente inofensivo, y se puede tragar una dosis elevada sin temor alguno.

El doctor Cyon remitió á San Petersburgo esta receta en cuanto supo que se había presentado la epidemia, y asegura que todas cuantas personas han tomado estas aspiraciones y estos gargarismos, se han librado del contagio.

Estos remedios, además de servir de preservativo, son de mucha utilidad para combatir la dolencia cuando ya se está atacado.

En este caso conviene agregar el uso de elevadas dosis de quinina y antipirina.

Efemérides

18 DE DICIEMBRE DE 1118

Capitulación de Zaragoza y entrada en la ciudad de Alfonso I de Aragón.

Desde 1116 venía Alfonso I preparando los medios de conquistar á los moros la importante ciudad de Zaragoza, si bien el intento que hizo por entonces resultó infructuoso toda vez que un crecido cuerpo de tropas almoravides que acudieron en socorro del emir de la ciudad Amad-Dola, le obligaron á levantar el cerco que ya había establecido.

Posteriormente el emir le brindó con lazos de amistad á los que D. Alfonso correspondió de igual manera, pero al ver el disgusto que semejante concierto producía en sus leales súbditos, le declaró nulo y volvió á empuñar las armas contra los enemigos de la fé cristiana. Primeramente se apoderó de varias fortalezas y de los territorios próximos á Zaragoza y después, en Mayo de 1118, renovó los ataques contra esta ciudad.

Por espacio de algunos meses lucharon sitiados y sitiadores con encarnizado tesón y sin alcanzar resultados, hasta que la escasez de viveres y la falta de auxilios pusieron á los primeros en el caso de aceptar las favorables condiciones de capitulación que les ofrecía nuestro monarca. En el mismo día de la rendición hizo Alfonso I su entrada triunfal en Zaragoza (que desde entonces data el privilegio de ser la capital de Aragón) y después de asegurar su posesión y de otorgar diferentes mercedes á los que le habían ayudado en la conquista, volvió á salir en busca de nuevos laureles.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

El Rey de Portugal

LISBOA 18, (11 mañana).—El día 28 del actual, se celebrará el coronamiento del rey Carlos I.

Después de la aclamación, se cantará un *Te-Deum* en la iglesia de Santo Domingo.

Por la noche habrá función de gala en el teatro de San Carlos.

El día 29 se verificará una gran revista militar, en la avenida de la Libertad, que terminará con fuegos artificiales.

El día 31, comida de gala en el Palacio real de Belen.

El día 1.º de Enero habrá recepción oficial en el mismo palacio.

El día 2 apertura de las Cortes y función de gala en el teatro de San Carlos.

El día 3 visita el joven Rey todos los establecimientos públicos.

Tres días después, el joven soberano partirá para el Norte de Portugal, cuyas provincias se propone visitar.

Naturalización

RIO JANEIRO 17 (6 tarde).—El gobierno provisional ha decretado la natu-

ralización de todos los extranjeros que residen en el Brasil actualmente.

Todos los extranjeros que lleguen en lo sucesivo, serán considerados como ciudadanos brasileños á los dos años de residencia.

Un bautismo

LISBOA 18 (3 tarde).—Esta mañana se ha celebrado solemnemente el bautizo del príncipe Manuel en el palacio de Belén.

El conde de París que ha presenciado el acto saldrá hoy para Madrid.

Lo de Suiza

BERNA 18 (10 mañana).—El presupuesto general de Suiza para 1890, se presenta con un déficit de 85 millones.

Madrid 18 9 noche.—(N.º 2433)

Hoy se ha constituido la Asamblea de los representantes de las Cámaras de Comercio bajo la presidencia del señor Angoloti.

Se acordó visitar al señor Sagasta para pedirle retire el proyecto de reforma en la contribución industrial.--M.

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2434)

El señor Angoloti aconsejó el discutir proyectos tan importantes como el Código de Comercio.--M.

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2435)

El señor García Monfort pidió que el gobierno no escuchara el parecer de las Cámaras de Comercio sobre la revisión de los tratados.--M.

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2436)

El señor Angoloti expuso que el Gobierno ha respondido á las quejas de las Cámaras de Comercio en el nombramiento de la comisión revisora de los tratados, y haber ofrecido consultarlas oportunamente.--M.

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2437)

Los representantes han marchado al Congreso por grupos para no dar carácter de manifestación al acto.--M.

CONGRESO

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2438)

Abierta la sesión se dirigen varias preguntas sin interés general.

El conde de Xiqueña contesta á la alusión que le dirigió ayer el señor Canido.--M.

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2435)

Congreso.—El ministro de Fomento declara que el criterio del Gobierno es el de no intervenir en discusión alguna, ni en las de incompatibilidad ni ninguna otra que sean de la exclusiva competencia del Parlamento.--M.

Madrid 18, 9 noche.—(N.º 2340)

Congreso.—Continúa la discusión del sufragio universal.

El conde de Toreno acepta una pequeña modificación que la comisión de enmiendas introduce en la del señor Salcedo relativa al voto de los militares, siendo tomada en consideración.--M.

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2441)

Congreso.—Después es desechada por votación nominal la enmienda del señor Isasa.--M.

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2442)

Congreso.—El señor Pons combate el artículo primero del proyecto de sufragio universal. Es contestado por el señor Martínez del Campo.

Se suspende el debate levantándose la sesión.--M.

SENADO

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2443)

El señor Oliva pide al Gobierno datos relativos á los bienes de propios.

El señor Plazo (?) presenta una exposición de secretarios de Ayuntamientos.--M.

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2444)

Senado.—Pide también se active el dictamen recaído en el proyecto organizando la carrera de secretarios de Ayuntamiento.--M.

Madrid 18, 8'15 noche.—(N.º 2445)

Senado.—El marqués de Trives explana una interpelación sobre las deficiencias de la ley de jurado. Reseña los defectos de esta institución jurídica.--M.

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2446)

Senado.—Declara el marqués de Trives que los conservadores aceptarán aquellas reformas que resulten buenas en la práctica pero nunca las que resulten deficientes.--M.

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2447)

Senado.—Censura el marqués de Trives los nombramientos judiciales y decretos sobre inamovilidad judicial.--M.

Madrid 18, 9'15 noche.—(N.º 2448)

Senado.—Termina su discurso el marqués de Trives diciendo que el señor Canalejas como todos los hombres de Estado debe decir la verdad al país.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 460)

Senado.—Contesta el señor Canalejas declarando que todos los nombramientos los hizo perfectamente ajustados á la ley y atendiendo solo á los servicios y méritos personales.--M.

Madrid 16, 10'15 noche.—(N.º 226)

Senado.—El señor Canalejas se manifiesta

satisfecho por haber firmado S. M. la Reina el decreto sobre la inamovilidad judicial, y afirma que dice siempre la verdad al país.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 462)

Senado.—Añade el señor Canalejas que es inmejorable el resultado ofrecido por el jurado en España.

Cree que los conservadores están obligados á respetar el planteamiento de la repetida institución reclamada por la opinión, por los progresos de la ciencia y por las costumbres. Se suspende el debate.--M.

Madrid 18, 11'30 noche.—(N.º 473)

Los representantes de los gremios de Madrid y numerosa comisión de los representantes de las Cámaras de Comercio, han visitado al señor Sagasia.--M.

Madrid 18, 11'30 noche.—(N.º 474)

El señor Angoloti hizo un discurso señalando los principales vicios de la ley de reforma de la contribución industrial.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 275)

El señor Sagasia oyó las observaciones del señor Angoloti manifestando su imposibilidad de retirar el dictamen pues esto pertenece al Congreso.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 476)

Dijo el señor Sagasta que la ley se había presentado con espíritu de transacción y admitiránse cuantas enmiendas y observaciones razonables se hagan.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 477)

Añadió el señor Sagasta que la ley marcha con lentitud y que el comercio debe tener confianza en los fueros de la razón y buenos deseos del gobierno sin apelar á otros extremos.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 478)

Los representantes salieron satisfechos de la entrevista con el señor Sagasta con la impresión de que el proyecto no será ley.--M.

Madrid 18, 11'15 noche.—(N.º 479)

Se halla ya restablecido S. M. el Rey, y la Reina Regente se encuentra acatarrada.

El señor Silveira se halla también restablecido.

Son muchas y aumentan las invasiones del gripe.--M.

Cotizaciones

Madrid 18, 5'30 t. (Núm. 1313)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:
Acciones del Banco de España. . . 414'00
4 por 100 perpetuo interior. . . 65'20
Fin de mes. . . 75'05
4 por 100 exterior. . . 76'60
4 por 100 amortizable. . . 88'85
Cubas. . . 106'20
Acciones de la Tabacalera. . . 109'50
S.

Barcelona 17, 6'29 t. (Núm. 2067)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:
4 por 100 perpetuo interior. . . 74'90
4 por 100 amortizable. . . 88'25
Cubas. . . 106'00
Banco Hispano Colonial. . . 60'15
Crédito Mercantil. . . 55'50
Acciones del Norte. . . 82'50
B.

Paris 18, 3'33 t. (Núm. 26198)

4 p ^o exterior..	73'75	Brasil	637'00
3 por 100 francés	87'55	4 p ^o húngaro	88'06
5 por 100 italiano	95'85	Billetes H. Cuba	509'00
Banco otomano	535'00	3 p ^o portugués	66'04
4 por 100 turco..	17'85	Mobiliario español	196'00
Obligaciones egipcias	473'00	Caminos andaluces	393'75
Acciones Panamá	68'00	Tharsis	113'00
Id. Norte de España	372'50	Id. Caminos de hierro de Portugal	00'06
Id. Rio Tinto	394'00	Id. id. de Alicante	310'00
Lombardas	286'00		

Madrid: Jovellanos, 3.
Barcelona: Pelayo, 6.


PRIMER ANIVERSARIO
POR EL ALMA DE
D. Bruno Gorritz y García
que falleció en Valencia el 21 de Diciembre 1888

Su viuda, hija, madre política y demás parientes, suplican á sus amigos y relacionados se sirvan asistir á dicho aniversario, que se celebrará mañana viernes 20 del corriente, á las once de su mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros, por cuyo favor quedarán agradecidos.

619 1d

Tip. de Zacarias Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

✠

D. DOMINGO MONTANER Y CLARAMUNT
ha fallecido a los 87 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su hija Doña Rosa Montaner, viuda de Fortuñ, nietas, biznieta, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a los numerosos amigos y relacionados, encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial de San Gil, hoy 19 del actual a las 10 de la mañana, y a continuación a la conducción del cadáver a la referida Iglesia, donde se le rezará un responso y después al Cementerio público, de lo que recibirán favor.

622 1d *Por disposición del finado, no se reparten esquelas.*

Cultos religiosos

Santo de hoy.
Jueves 3.º de mes.—San Nemesio y Santas Fausta y Justa V. En Jerusalem por la mañana Misa y Comunión y por la tarde los cultos que dedica al Patriarca San José, su Asociación Josefina. En Santiago por la mañana Misa y Comunión y por la tarde los ejercicios que celebra la Asociación de la Hora de Adoración al Santísimo Sacramento.

Santo de mañana.
Vigilia de Santo Tomás Apóstol, Santo Domingo de Silos Abad, español. Témpora: Ayunó, Indulgencia Plenaria visitando el Altar de Santo Domingo de Silos en la parroquia de San Miguel.

Fases de la Luna
Sale el sol a las 7 h. 21.—Pónese a las 4 h. 33

Cultos para hoy
Cuarenta horas.
En San Miguel Ángel, hoy 19.—Para mañana 20, en San Cayetano.—De ocho a cinco.

Arte de María
Se hace la visita a Ntra. Sra. del Tremedal, en Jerusalem ó Santa Catalina.

Santo Rosario.
En el Pilar y demás parroquias a las cinco.

Misa de infantes.
En la santa capilla, a las cinco y tres cuartos.

Misa en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las siete.

Los domingos y días festivos se celebra misa de día en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía dramático-lírica.—Función para hoy.—Día de moda.—La comedia en un acto, «Perros y Gatos».—Estreno del cuadro lírico, «De Madrid a París».—Estreno del cuadro lírico, «Panorama Nacional».

Entrada a palco 1 peseta. id. a Paraiso 50 céntimos. A las OCHO en punto.

Teatro Guignol.—Plaza de Sta. Engracia esquina al paseo de la Independencia, antigua Capitanía general. Grandes funciones todos los días de hora en hora de tres a nueve de la noche.—Entrada general 15 céntimos.

Felix Repollés

ha trasladado su domicilio y escritorio a la calle de DON ALFONSO I, NÚM. 40, principal, (entrada por el Pasaje).

476d

Piedras de Molino

EN VENTA

Procedentes de una Fábrica de Harinas, que ha cambiado de sistema, se venden en buen uso y condiciones. Hay para marchar a la izquierda y derecha.

Pueden verse y tratar en la fábrica de harinas de la Subida de Cuéllar, en esta Ciudad.

502 1d

LINEAS REGULARES

de Vapores Correos Transatlánticos.

Salidas de Burdeos para América del Sur. Central y del Norte, los días 2, 4, 5, 9, 10, 12, 13, 16, 20, 25, 26, 28 y 30.

De Barcelona para el primer punto los días, 2, 3, 14 y 16.

De Lisboa, mismos destinos, 11, 17 y 23.

Precios módicos, trato inmejorable. Para informes, flete y pasajes, dirigirse en **Zaragoza**, a Don Antonio Mendez Diaz, **Espartero 1, 2.**

151d

¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!
¡HERMOSURA!

Agua Nacarada
ORTELLS

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar a la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza **único depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.**

EPILEPSIA

En el estado actual de la ciencia, el jarabe anti-epiléptico de Urgell es el específico más seguro para curar radicalmente esta terrible enfermedad. Sus efectos inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos que se facilitan gratis en ZARAGOZA, farmacia de RIOS HERMANOS, y en Vich, F. Urgell, botica Merced. Véndese en las principales farmacias y droguerías.

382d

VICHY

Administración: PARIS, 8, rue de Valenciennes.

PASTILLAS DIGESTIVAS
Fabricadas en Vichy con sales extraídas de los manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra los agores y digestiones difíciles.

SALES de VICHY para BAÑOS
Un rollo por baño para las personas que no pueden ir a Vichy.

Para evitar las falsificaciones.
Exigir que todos estos productos lleven la marca de la Compañía.

Venden estos productos: se venden en Zaragoza, en casa de los Sres. Rios hermanos.

A. A. Oliván é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFÍA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA
las mejores del mundo

Caja de préstamos
Libertad, 5

Hay de venta más de 800 capas nuevas y usadas, gran surtido en géneros y trajes de invierno de todas clases y precios, cadenas, relojes de oro y plata, acero y níquel de pared, despertadores, de sobremesa y de pesas, sillerías tapizadas y de regilla, mesas de escritorio, espejos, cómodas, entredosos armarios de luna y librería, mesillas, veladores, lavabos, consolas, camas, colchones, máquinas de coser singer y varios sistemas. También se hacen préstamos a las clases pasivas.

Horas de despacho, de siete de la mañana a 9 de la noche.

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas a la medida (trayendo la tela) y a satisfacción del parroquiano, a 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo a figurin y se pasa a domicilio a tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo.

LA NUEVA FUNERARIA

Calle Mayor, núm. 32, esquina a la de Argensola, (antigua de los Señales.)

El propietario de la misma, **Rudesindo Adorno**, hace presente a su numerosa clientela que, por ajustes hechos con diferentes fábricas de alaudes (cajas de metal) lo mismo del país que del extranjero, como son: Madrid, Viena y Alemania, ha conseguido una **gran rebaja en sus precios**, pudiendo competir con los principales establecimientos de su clase.

Esta casa, tiene **patente de invención** de cajas de hierro, para adultos y párvulos, como verán por la siguiente

- TARIFA**
- ENTERRAMIENTO DE ADULTOS**
- Núm. 1.**—Caja metal hierro, para señoras y caballeros, nicho, coche fúnebre de lujo, tirado por 6 caballos, 12 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 838 reales.
- Núm. 2.**—Caja metal, más superior, nicho, coche de lujo, llamado de *Las Lloronas*, tirado por 6 caballos, 16 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 1.014 reales.
- Núm. 3.**—Caja metal, sepultura, coche fúnebre 1.ª clase, 6 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 358 reales.
- Núm. 4.**—Caja de madera, hechura tumbada, guarnecida, con fondo negro y adornos negros, sepultura, coche fúnebre de 1.ª clase, 6 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 304 reales.
- Núm. 5.**—Caja para señora ó caballero, guarnecida, fondo negro y trencilla, sepultura, coche de 2.ª clase, 2 carretelas y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 160 reales.

- ENTERRAMIENTO DE PARVULOS**
- Núm. 1.**—Caja metal, coche *Gloria*, ángeles, tirado por 6 caballos, sepultura, 6 carretelas de acompañamiento y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 420 reales.
- Núm. 2.**—Caja metal, coche de 1.ª clase, de *La Paloma*, 4 carretelas, sepultura y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 194 reales.
- Núm. 3.**—Caja de madera, guarnecida, blanca, y adornos blancos, coche blanco de 2.ª clase, 3 carretelas, sepultura y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 116 reales.
- Núm. 4.**—Caja blanca, forrada, sepultura, coche blanco de 2.ª clase, una carretela y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 78 reales.

NOTA.—El número de carretelas podrán aumentar ó disminuir a precios de tarifa. Las sepulturas pueden cambiarse por nicho ó viceversa. —PAGO ADELANTADO. 840d

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSITOS DE CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.



LEA USTED AQUI

Desde hoy se dan por **DIEZ PESETAS** los siguientes géneros:

Una botella grande,	Champagne.
» » »	Jerez seco.
» » »	Málaga dulce.
» » »	Manzanilla.
» » »	Jerez dulce.
» » »	Anis Gil.

COMPLETO SURTIDO DE LICORES

Rom, Coñac, Caña, Anisete, Anis Gil, Escatrón, Menta, Pipermint, Crema de Rom, Id. de Café, Rosa, Curacao, y en vinos de Jerez seco y dulce, Málaga y Lágrima.

Manzanilla de Santúcar, desde 6 reales botella.

Anis, Rom y Coñac escarchados á 8 » » »

Gran Ponche de Rom á 8 » » »

Anis Albareda á 8 » » »

Champagnes superiores desde 12 reales á 36 » » »

INMENSO SURTIDO EN LICORES MARCAS EXTRANJERAS Y NACIONALES

Coso 87, PABLO GIL, Coso 87.

564 9d

Correduría de Fincas Cuatro de Agosto 22	Se vende una partida de carbon fuerte de canutillo, procedente de Aguarón. Darán razón, Zurita 4, segundo. 598 1s	Se vende una estufa con 17 metros de tubería; Manifestación 81, entresuelo. 606 3s
Se encarga de la compra y venta y permuta de fincas. Ha dinero para colocar con hipoteca sobre fincas en esta Ciudad y si es sobre casa en el Coso ó calle de Alfonso se facilitará al cinco y medio. 616 3s	Se vende en dos mil quinientas pesetas la casa número 25 de la calle del Hospital. Independencia 6, darán razón. 615 2s	Nabos de Monforte, se ha recibido una buena remesa. Se vender por arrobas á 14 reales cada una. Darán razón, calle de las Armas, núm. 16, cestería. 608 1d

SE VENDE

una casa, sita en punto céntrico, que produce diez mil reales; para tratar del precio y condiciones pueden dirigirse a D. Roberto Repolles, Coso 8, principal. 621 15d

Vinos viejos, tintes de paste superiores para mesa. Rancios de postre, blancos de Cosuenda, Jerez, Burdeos y Champagne. Licores y anisetes de todas clases, marcas acreditadas; gran surtido y á precios económicos. Se venden en la antigua casa Azoque 47, junto á Santa Rosa. 623 3s

Arriendos

BUENA OCASION

Se traspasa una tienda con géneros ó sin ellos por ausentarse su dueño. Se darán muy arreglados. Plaza de La Seo núm. 5. 607 4p

Local en el Coso

Para tienda y almacenes. Coso 27, principal derecha, darán razón. 618 3s

Sirvientas

Se necesita una sirvienta para casa de un Sr. sacerdote, de alguna edad, y si es viuda sin familia, retirada y trabajadora. En la imprenta de este periódico darán razón. 612 3p

Portillo, 38, hay una sirvienta que desea colocación para una casa particular ó fonda. En la misma informarán. 620 2p

Pérdidas

El que hubiere encontrado un pendiente de oro con un brillante que se perdió el domingo 15 desde la iglesia de San Andrés, plaza del Teatro, Coso, Colegio de Escuelas Pías, Azoque y calle de Ponzo, podrá devolverlo al principal del núm. 8 de esta última calle y se le gratificará. 614 3s

Nodrizas

San Pablo, 93, hay una de 18 años y 15 días de leche. Abonarán.

Barrioverde, 20, hay una de 24 años de edad y un mes de leche. Es montañesa.